

LA GRACOLARIA

Periódico semanal

La Redacción no se hace solidaria de los trabajos firmados.

Insertense ó no, no se devuelven los originales.

Anuncios, edictos y comunicados á precios convencionales.

Redacción y Administración

CALLE DE CORRÓ, 9

Precios de suscripción

Trimestre, pago adelantado.	1'50 ptas
Número suelto.	0'15 "
Número atrasado.	0'20 "

Estudios ethnográficos

En el elemento inglés de la época de los descubrimientos geográficos había dos grandes factores, los dos arios: el celta y el germano.

El primero ocupó la Gran Bretaña durante las emigraciones celtas que siglos antes de Jesucristo llegaron á poblar parte de Europa.

El segundo invadió la isla en dos periodos de la historia bien señalados. La primera vez (siglos V y VI), cuando el movimiento de los pueblos germánicos, y la segunda, (siglos IX, X y XI), en las incursiones de los normandos, unos directamente desde la Escandinavia y otros indirectamente desde la Normandía francesa.

Clasificados todos estos grupos por su procedencia, formarían uno solo, como ramas de un mismo tronco. Pero por su diferenciación, hay que considerarlos como razas distintas, aunque todas procedan de la familia aria.

Tenemos en los celtas ingleses: kimris, británicos, y caledonios (pictos), escotos, gaélicos; y en los germanos: anglos, sajones, de la rama bajo sajona, y normandos ó pueblos de la península de la Escandinavia y de parte de la Jutlandia, con los daneses, de la rama escandinava.

En el factor celta hallamos dos tipos. Uno es moreno, braquicéfalo, con frente desarrollada, arcos superciliares muy pronunciados y separadas las protuberancias frontales por una depresión, con los pómulos poco desarrollados, el pelo castaño, grueso el cuerpo, no muy esbelto y de talla media.

Es el segundo dolicocefalo, de talla alta, rubio de pelo, ojos de color claro, con el cutis blanco.

Pertenece el moreno á las primeras invasiones, y á las últimas, el rubio.

El tipo del factor germano se distingue por su talla muy alta, verdaderos gigantes al in-

vadir la Europa occidental. Tiene el pelo rubio, con tendencia al rojo encendido, el cutis blanco, la estructura vigorosa, las mejillas encarnadas, los ojos azules ó grises, con aquel aspecto feroz que tan insoportable hacía su mirada, al decir de los romanos. Es además esbelto y dolicocefalo.

Al invadir el primer grupo germánico á la Gran Bretaña, posesionóse de un islote frente á la desembocadura del Támesis; después se apoderó de la región de Inglaterra, la cual sus naturales abandonaron y se refugiaron en las montañas ó en comarcas que sus afines continuaron dominando.

En la segunda invasión, fueron rechazados los invasores. No obstante, después de mucho bregar lograron posesionarse de insignificantes porciones de terreno.

Terminadas para la Gran Bretaña las invasiones, la hallamos poblada en la forma siguiente: jutos, que tienen escaso valor, anglos y sajones, en el territorio conocido por Inglaterra; celtas, en el país de Cornualles, en el de Gales, en el de Cumberland, en Escocia y en Irlanda; y escandinavos, en muy reducido espacio, en el S. E. de Inglaterra y en el E. de Irlanda y Escocia.

Los celtas estaban distribuidos: cornualles, en el país á que dieron nombre; kimris, divididos en galeses y propiamente kimris, en el país de Gales: en Escocia, los highlanders ó gaélicos, celtas de la montaña y los lowlanders, celtas del llano; gaélicos, en las Hébridas é islas orientales; ersas ó ires, en Irlanda; y los manks, en la isla Man.

Con estos factores se ha formado el tipo y el poderío inglés.

Pero estas razas no son ni una excepción ni se pueden considerar como privilegiadas. Celtas eran todos los pueblos del N.O. y O. de España, los del centro y occidente de Francia, los del S. de Alemania, de Bélgica, de Italia, es decir una buena parte de Europa. Los dos tipos, dolicocefalos, altos y rubios, y braquicéfalos, bajos y morenos, se encontra-